三陸の海を放射能から守る 岩手の会(略称)三陸の海・岩手の会

02240-5-102650 ホームページ《再処理 / 岩手の環境》

http://sanriku.my.coocan.jp/ 《本紙の全バックナンバー掲載》

<天恵の海>

2025(令和 7年) 10月 15日 第 265号

編集事務局 S. Oshida TEL • FAX 019-623-1636

心理を止めるための議員

クティス試験を、規制庁もエネ庁も、

を認めるのか

核燃サイクルの中止を求める全国ネット集会



第一会議室に約60人が来場し、議員と市民代表が 公開で対話しました。

asts/1djxXWmljkkJZ https://x.com/i/broadc が第 画 を **U**―プラン ア ツ

墜落事:

逢坂誠二、大河原雅子、は阿部知子、山崎誠、た。参加した国会議員の結成に向けて」でしの結成に向けて」でしいるために、議員連盟 さんの六人で、福島みずほ、上 書出席者が四人でした 1 7 ほ、上村英明 は 代理秘 処 理

部

核燃サイクル中止」を求め発言しました。 には、私達「岩手の会」から二名が参加し、「

との懇談 •

「問題を焦点化す 市民団体から

は、再処理が核のゴミ 問題であるだけでなく、 問題であるだけでなく、 であることを明示する であることを明示する があるが、自衛隊の を落事故が懸念された。 整落事故が懸念された。 とを明示する は、再処理工場への を落事故が懸念された。 似のゴミ

ヒヤリング集 立地、核燃サイクル 産業課(担当官二人) 資源エネルギー 核事業部原子力 ·庁電力

があれば日本を滅ぼする最悪の危険物。事故射性廃液は地球上になり性のではがない。 も出来な ほどのものだ」 い高 球上にいない

す故あ放放

だ」など。 だ」など。 だ」など。 だ」など。 だ」など。 て国民の関心・ レ再処理の問題好の時期である 議員連盟 うく 題 盛

と公表しました。しかし日本原燃は「二〇二六年度には取り出したプルトニウムを「地中に廃棄する」

末には設工認(せつこうにん:設計及び工事の計画認可) 「査を終え稼働」すると公表しています。 院内集会

中止し、イギリスも再処理工場を閉鎖し今年一月 年代に、ドイツが一九八九年に核燃再処理計画を

「」要求院内集会が開催されました。

国ネット主催の「原発・核燃サ

イクル政策中

四日衆議院第二議

員会館で、

脱原

%発政策

意

見

核技術先進国」と言われたアメリカが

二九

七〇

質問者(永田:

日本の六ヶ所再処理工場は一九九三年の着るとい。我が国は核技いない。我が国は核技いない。我が国は核技いない。我が国は核技いない。我が国は核技いない。 アーグ再処理工場が稼フランスは、現在ラ・ 七二年に、英国は二〇貫間A 米国では一九 らは撤退している。 働しているが高速炉か 二年に再処理撤 退、

観点から核燃再加は、資源の有効利 資源の有効利 資源小国の日 甪

の本

時と思うがどうか?

今こそやめるべ

回答 求め、 **一庁は監督の立場にな** であり、 の ブ試験についても今回 断すべきではないか? ギー庁は日本原燃にア この場合、 子力規制庁がその管轄 クティブ試験の報告を アクティブ試験につい 行う予定はない」と回答 会はその評価をさらに (前叵院内集会) 「使用前検査」も原 過去のアクティ 稼働の可否を判 資源エネルギ 六ヶ所工場の 資源エネル した。

中という事になる。**アク** 現在もアクティブ試験 試験の第四ステップ迄 五ステップに分かれたれる報告書を見てきた。 二〇〇六年から公表さ ティブ試験が始まった はまだ出されていない。 ティブ試験の最終報告書 の報告書は見たが、アク 燃料による総合試験」と ティブ試験は「使用済み

資源エネルギー 事前提出 p/250924Q.pdi http://sanriku.my.coocan 質問 書 ・庁への

当会報の紙面狭小で省略)

(Ⅱ、プルサーマルについて 核燃再処理を進める。

う引き継いだのか、調べ 二〇一二年九月の規制 記されている最重要な ィブ試験の取り扱いをど 力安全保安院はアクテ しないというならば、 と回答した。では、エネ も求めず評価もしない」 試験である。原子力規 て回答してほしい。 委員会発足時に、原子 庁で実施しないのか?

ている。 そって、事業前審査を 度末とする竣工計画に れば事故の可能性が増 少なく、人的に縮小し 者の新しい人材供給も ている。技術者や労働 にさびやひびが発生し ポンプ、配線など各所 来三二年で、パイプや 六ヶ所工場は、着工以 山田意見(青森) 完了させるというが、 無理に稼働す

永田意見

私達は、

アク

電気事業連合会 担当者四人出席

きた。エネルギー資源 係の構築など実施して 域のみなさんの信頼関 性向上、人材派遣、 しており、その後安全 事故について深く反省 電事連発言 をしているとのことで ます。福島事故の反省 場に出席頂くのは初め 組みカーボンニュートラル 稼働の課題解決に取り の少ない我が国は原子 永田発言 市民団体の を引き続き担っていきたい。 力の役割が大きい。再 てと思います。 感謝し

回答 調べて回答する。

企業倫理とあるが、利と感じます。指針にはていないのではないか 潤追求ばかりではなく、 の人たちへの共感、同 情、気持ちに寄り添っ ませんでした。被害者 を素直に受け止められ れておらず、今の回答について一言も触れら ましたが福島原発事故 すが、電事連行動指針 (二〇二二年) を拝見し

すべきである。

してゆく。そこを自覚

有害度の低減、資源の

廃棄物の減容、

有効利用の観点を堅持

ていただけないか。 勇気を出し核燃サイク 頼されるようになって 電力供給の役割を自覚 ルからの撤退を決断し **ほしい。そのためには** 責任と配慮により、 し、社会全体に対する

第四 会計検査院 **2**人

うな機能なのかを学習 で検査する」との説明について手続きを踏ん する必要があります。 がありました。 どのよ 規定され、国費の使途「会計検査院は憲法に 会計検査院担当官は 「会計検査院は憲法

二一九団体の署名提出

ら集まり、九月二四日の院 月一〇日に衆参両議員事 内集会で資源エネルギー 名」は、全国二一九団体か 策の中止を求める団体署 務所を回り配布しました。 員連盟結成の文書」は、九 閣総理大臣、衆・参両議院庁担当者に読み上げて、内 議長宛に提出しました。 また「再処理を止める議 「プルトニウム利用

> コラム 水めがね 経済性無視の巨額投資

と驚く。◆大島堅一教授が、 類をもとにしているので統 冊子を入手出来た。裁判書 阻止1万人訴訟原告団の小 本四架橋が2・9兆円で出 函館)は総額1・4兆円、 例えば東北新幹線(東京-が如何に膨大なものなのか に並べてみると再処理費用 章の資料である。年度ごと 計など信頼できると思う。 という表題の核燃サイクル 済性無視の再処理」という ▼上の表は同誌四○頁「経 「明日なき核燃サイクル」 前回の全国ネット集会で

2003.12 2021.6.25 2023.6.26 2024.6.21 エネ調・コスト等検 再処理機構発表(安 再処理機構発表 再処理機構発表 六ヶ所 討小委員会(電事 全対策工事追加) (物価高・追加工事 (竣工遅れによる 再処理工場 連試算) の影響) 訂正) その年迄の 11兆5800億円 14 兆 44 億円 14 兆 7000 億円 15 兆 1000 億円 総事業費 計画当初 4兆 7300 億円 (建設費) 増額の可能性大 6900億円 (4.5 倍)

あり、 ウムは、 べきだ。 兆円は無駄であり、

れている。◆果たしてこの 膨大な出費は、本当に国民 の「総事業費」は、各電力 るのだろうか?「プルトニ の意図に沿ってなされてい 来たのだと説いている。 会社の電気料金から負担さ そんな再処理に15 発電には危険過ぎ 原子爆弾の材料で 表